

SUSCRIPCIONES

PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. 0'05
Id. atrasado. 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Tienda Nueva S. José

DE

IGNACIO FIGUEROLA

Acaba de recibirse, con grandes rebajas de precios, con gran y variado surtido en

CHINÉS PIQUÈS
VICHYS CRETONAS

Especialidad en telas blancas

La casa que vende á precios más baratos

Liquidación

Rápida y forzosa

Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas)

El lunes El lunes El lunes

CERVEZA DE MUNICH PSEHRR

Se sirve (trape) en el Café Balear, plaza de Abastos, único y exclusivo depósito en Palma de Mallorca.

No hay obstrucción

(De El Correo)

Inútiles serán los artificios que se emplean con pertinacia verdaderamente sospechosa, para difundir la idea de que los liberales se proponen obstruir la obra económica del Sr. Navarro Reverter.

A medida que se ponen más al descubierto los errores y atrevimientos de esta obra, se repite con más audacia que se quieren negar al gobierno recursos indispensables en las presentes graves circunstancias.

Se pone por delante de todo proyecto, por insensato que sea el nombre de Cuba, y á la sombra de esta sagrada causa se quiere que á ciegas pase todo.

A la oposición se cargan todas las responsabilidades, y el gobierno se reserva hacer lo que le plazca.

Los ministros para no dar explicaciones, van tarde al Congreso.

Prometieron llevar el contrato sobre los barcos italianos, y este contrato no se ha presentado á las Cámaras, siendo tanto más esencial, cuanto que este asunto continúa envuelto en sombras y perplejidades.

¿La obstrucción de las oposiciones!

¿Se llamará obstrucción lo que ha dicho el señor Urzaiz para demostrar los evidentes errores de cálculo en que ha incurrido el Sr. Navarro Reverter para ofuscar á los incautos é ignorantes?

¿Qué obstrucción es esa, que en un solo día, como ayer, se discutieron y aprobaron los presupuestos de la Presidencia y de Estado, empleándose en los discursos, ya de totalidad, ya de las enmiendas, diez ó doce minutos?

Háblese claro y dígame que con el pretexto de la guerra de Cuba y de sus atenciones se hace presión para que no se discutan los contratos de tabacos y de los azúcares, y las innovaciones sobre la sal y sobre los consumos.

El sacar á plaza opiniones del Sr. Sagasta que están bien lejos de haber sido expresadas, como se dice, no significa otra cosa.

El Sr. Sagasta no ha dicho ni podido decir lo que le atribuyen los conservadores.

Es público y notorio, además, que en las mismas filas de la mayoría tienen fuerte oposición algunos proyectos del Sr. Navarro Reverter, y grande, también el presupuesto de Cuba.

El señor conde del Villar, al presentar varias exposiciones sobre el asunto de los consumos, significó bien claramente cual es la temperatura de la mayoría.

La *Epoca*, testigo de mayor excepción, escribía también anoche estas palabras.

«Hace falta bastante tino para que se aprueben las leyes económicas sin originar rozamientos con las minorías y aun con algunos miembros de la mayoría que no quieren que pase inalterada su sumisión.

Si nosotros tuviésemos que confesar ante el tribunal de la penitencia que estábamos completamente satisfechos de cuanto ocurre, ¿podríamos decirlo con la conciencia tranquila? No; porque las deficiencias de la política, unas veces por culpa de los sucesos y otras veces por culpa de las personas, suelen llevar al ánimo la tristeza y el desaliento.»

Este lenguaje de *La Epoca* escusa mayores comentarios, y demuestra que las oposiciones, al examinar la descabellada obra del ministro de Hacienda, cumplen con un sacratísimo deber.

¿Que no verá *La Epoca* cuando insinúa que hace falta tino para que se aprueben las leyes económicas, y que las cosas no van bien; produciendo entre sus amigos tristeza y desaliento?

Inútiles han de ser los recursos, poco escrupulosos, que se están empleando para que sellen las oposiciones sus lábios y todo pase de barullo y en montón.

Nadie ha pensado en obstruir los proyectos del gobierno; y en este punto no nos hemos de cansar de repetir una y otra vez frente á los maquiavélicos rumores que hay por lo visto interés en sostener.

Se discutirá, pero no se obstruirá.

Ocurre, sin embargo, que por varias razones, políticas las unas, de temperatura las otras, muchos tienen interés en que se cierren pronto las Cortes.

Pero ¿por qué el gobierno no las convocó con más perentoriedad?

Los liberales

y el Sr. Sagasta

Con este mismo título se ocupa la prensa madrileña en dar noticias relativas á nuestro partido y á su ilustre jefe el Sr. Sagasta.

El sábado llegó á Madrid procedente de Avila el Sr. Merino, acompañado de su distinguida esposa, y con tal motivo fueron muchos los personajes del partido liberal que visitaron á dicho señor para enterarse de la salud de la señora de Sagasta y de

las opiniones políticas del jefe sobre los asuntos de actualidad.

Por la mañana fué el Sr. Merino á visitar en su domicilio al Sr. Montero Rios y por la tarde se avisó separadamente con los señores marqueses de la Vega de Armijo y con el Sr. Moret.

Parece que el Sr. Merino transmitió á los citados exministros la satisfacción con que el Sr. Sagasta ha visto la campaña de sus amigos en los debates del Mensaje, tanto en el Senado como en el Congreso.

El estado de la señora de Sagasta obliga al jefe de los liberales á permanecer en Avila más tiempo del que había pensado, si bien no considera necesaria su venida á Madrid, puesto que sus compañeros de minoría llevan de modo brillantísimo la representación del partido liberal.

El *Imparcial* dice además lo siguiente:

«Esto no obstante, el Sr. Sagasta está dispuesto á regresar si fuese imprescindible y urgente su presencia en Madrid.

Es muy posible que el Sr. Merino haya sido también portador de alguna otra misión relacionada con las tareas parlamentarias; pero nada de esto se ha tralucido.»

Por su parte *El Liberal*, escribe:

«Averiguado que, contra los deseos del Gobierno, el Sr. Sagasta no piensa venir por ahora á Madrid, el Sr. Montero Rios tomó ayer la iniciativa para que una comisión, á nombre de las minorías de ambas Cámaras, se trasladase el 21, día de Santa Práxedes, á Avila, para felicitar al jefe del partido liberal.»

El Sr. Puigcerver fué el encargado de llevar esa proposición á sus amigos del Congreso, y aceptada por todos, llegaron á convenir los liberales de una y otra Cámara que formen la comisión de exministros que felicite en el día de su santo al jefe del partido los señores Montero Rios, Groizard, Puigcerver y Capdepón. Se les agregará como vicepresidente del Congreso el Sr. marqués de Teverga y tal vez algún otro.

Claro es que la entrevista de los comisionados con el Sr. Sagasta ha de tener interés político.

El señor marqués de la Vega de Armijo no irá á Avila para cumplimentar al Sr. Sagasta, porque ya tiene dispuesto para el mismo día su viaje al castillo de Mos.»

Como complemento á esta última parte de la noticia, dice otro periódico:

«El señor marqués de la Vega de Armijo no podrá formar parte de la comisión, porque precisamente ese día saldrá para su castillo de Mos con objeto de asistir al casamiento de su sobrina con el marqués de Ayerbe.»

El marqués de la Vega de Armijo no piensa regresar á Madrid hasta pasado el verano, á no ser que exijan su presencia aquí asuntos de interés.

La ausencia del marqués hace indispensable que otro exministro le reemplace en la dirección parlamentaria del partido liberal, recayendo, por tanto, esa dirección en el Sr. Moret.»

La Iberia escribe por su parte:

«El Sr. Sagasta ha dicho repetidas veces que no está ya en Madrid por el estado delicado de su señora, tiene dadas las oportunas instrucciones para todos los debates que sobre presupuestos y demás asuntos pendientes se promuevan en ambas Cámaras, y por último, ha dicho que si su presencia fuera necesaria en Madrid, porque así lo exigieran los acontecimientos, regresaría en seguida.

Ahora los periódicos pueden seguir diciendo lo que quieran.»

Intereses antillanos

Proposiciones de ley

En la reunión que celebraron el viernes varios representantes de Cuba, fueron leídas las proposiciones de ley que han redactado, encaminadas á favorecer los intereses de la Gran Antilla.

Son, en extracto, las siguientes:

Se pide la declaración de franquicia de aduanas durante diez años, desde que termine la insurrección, al material de ferrocarriles y maquinarias para ingenios.

Ca exención de todo tributo á las tierras que se dediquen á nuevos cultivos, tales como café, cacao, plantas textiles y otros.

La exención de derechos, también durante diez años, á los ingenios y plantaciones arruinadas.

Exención de toda contribución, así del Estado como de la provincia y Municipio, por igual espacio de tiempo, á los Bancos que se creen para adelantar capitales á la agricultura y al fomento de industrias.

Indemnización á los pueblos y fincas arruinadas por la guerra. Esta indemnización se obtendrá de los censos que tiene el Estado, destinándose á ellas el exceso de cantidad que produzcan, comparada con la que tengan señaladas en presupuestos.

Para percibir estas indemnizaciones serán preferidos en primer término los que perdieron sus fincas ó sus industrias combatiendo contra la insurrección.

Los pueblos á quienes la guerra haya destruido la tercera parte, por lo menos, de sus fincas, desti-

narán todas sus contribuciones á la reconstrucción de las mismas.

Estas proposiciones se presentarán inmediatamente al Congreso.

Los presupuestos de Cuba

El ministro de Ultramar continua celebrando conferencias con los diputados cubanos, relativas á los presupuestos de la gran Antilla.

De la que ha tenido últimamente con el Sr. Santos Guzman, dice un colega:

«La entrevista fué larga, cortés—como no podía menos de ser tratándose de los Sres. Castellano y Guzmán—pero, en definitiva, poco satisfactoria para el primero, porque el diputado antillano no ocultó al ministro su resolución de oponerse enérgicamente al establecimiento de los nuevos tributos consignados en los presupuestos.

No se mostró intrasigente en absoluto el señor Santos Guzmán respecto al cuadro completo de impuestos ideado por el Sr. Castellano; pero consideró tan inadmisibles algunos de ellos, que si no estamos mal informados, indicó al ministro la posibilidad de que persistiendo en sostenerlos, podía correrse el riesgo de que no pocos diputados antillanos se asociasen al voto particular del Sr. Villanueva.»

Hombre al agua

Un periódico de Barcelona publica lo siguiente:

«El capitán del correo *Alfonso XII*, D. Francisco Moret, comunica desde la Habana que durante la travesía de la Península á la isla de Cuba salvó á un soldado voluntario que se cayó al mar. El suceso ocurrió del modo siguiente:

El día 10 de julio salió el vapor correo de Cádiz para Puerto Rico y al día siguiente, á las diez y media de la mañana, oyó los gritos de hombre al agua!

El oficial D. Miguel Pérez tiró al mar un barril y un salvavidas y el capitán arrojó otro por la parte de babor, mandando la ciaboga á estribor con toda fuerza de máquina, mientras se encaramaban los vigías á lo alto de los palos á fin de descubrir el naufrago.

Los demás marineros zafaron las trancas del bote número 1, de estribor, armaron la escalera real de babor y los otros se prepararon con cubos en los costados.

En el citado bote se embarcaron el segundo oficial, el tercer contramaestre y cuatro marineros.

Todo se verificó mientras el vapor daba la vuelta, consiguiendo á los siete minutos encontrarse en el mismo lugar del suceso reconociéndolo por la presencia de la boya y los salvavidas.

Se mandó parar la máquina, y viendo que el naufrago no estaba asido á la boya ni á los salvavidas, se buscó por todas partes, logrando distinguirse á unos treinta metros de distancia por el través de babor, tendido boca arriba y con los brazos abiertos. La alegría que experimentaron los salvadores fué inmensa.

A los dos minutos el bote recogía con vida al naufrago, que poco después subía á bordo del vapor correo sostenido por dos marineros, habiéndose cargo de él el capitán, el médico y el capellán.

Al poco rato de estar en la enfermería entró en reacción.

El capitán Sr. Moret mandó recoger el barril, boya y los dos salvavidas, pues como llevaban estos últimos el nombre de *Alfonso XII*, si algún otro buque los hubiese encontrado hubiera dado motivo á suponer que había naufragado.

El naufrago fué un soldado natural de Lugo, soltero y de treinta años de edad, quien declaró que no se culpaba á nadie del hecho, puesto que se arrojó desde el castillo de proa, arrepentido de haber sentado plaza.

Los tripulantes del bote fueron el segundo oficial D. Antonio Castro y Wilson, tercer contramaestre D. José Pérez y los marineros Marcos López, Castro Ortega, Joaquín Mondragón y Manuel Núñez.

El naufrago estuvo en el agua once minutos que con dos minutos que se emplearon para volver en el bote, y otros dos para recoger los objetos suman quince minutos, que se perdieron en la derrota, tiempo cortísimo para llevar á feliz término una operación que exige horas.

El Sr. Moret ha entregado hasta 1.º de enero último á la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos la considerable suma de 6.679 pesetas recogidas en los buques de su mando.

Setenta hombres sepultados

EN UNA MINA

En los últimos días del mes anterior, y á consecuencia de un hundimiento, quedó sepultada una cuadrilla de trabajadores compuesta de 70 hombres en la mina Newton, situada á orillas del Susquehanna (Estados Unidos).

Desde el momento del suceso se emprendieron trabajos de salvamento, mas con poca fé en el éxito por la lentitud con que tienen que trabajar los mi-

neros que deben asegurar las galerías á medida que avanzan.

El día 30 de Junio, cerca de las nueve de la noche, y cuando ya se habían perdido casi todas las esperanzas, los mineros que trabajaban constantemente para salvar á sus compañeros, oyeron la conocida llamada con que esos obreros subterráneos acostumbran señalar su presencia en las profundas galerías, y respondiendo con júbilo á ese eco que no esperaban oír, prestáronse cinco voluntarios á deslizarse por la parte superior de los inseguros escombros.

Pero apenas habían emprendido su marcha, un sordo rumor y fuerte sacudida anunció nuevo desdichado, y los exploradores tuvieron que retirarse, temiendo quedar prisioneros á la vez. Mas se ha podido llegar hasta 300 piés de los detenidos y se sabe que viven algunos.

El aire es puro en el interior, la esperanza crece y con redoblados esfuerzos y febril actividad, trabajan todos para ver si abriendo nuevo camino, alcanzan á sus amigos para salvar á los que aún hayan resistido á los múltiples peligros que les rodean.

Las noticias que publican los periodicos de los Estados Unidos, referentes á este suceso, y que han causado honda emoción en aquel país, alcanzan hasta el día tres del actual.

En dicha fecha se había adelantado muy poco respecto á la situación de los obreros encerrados en la mina Newion. Los salvadores no cejan en su empeño, pues la tarea es gigantesca y el avance peligroso y difícil, á causa de las inseguras rocas que amenazan desprenderse, por lo cual es necesario asegurar antes de seguir adelante.

Los prisioneros no han vuelto á dar señales de vida. Las pruebas hechas desde una galería abandonada, demuestran que el aire del interior es respirable, y ese indicio hace que no se abandonen los trabajos, pues aún pueden encontrarse con vida los mineros que no hayan sido aplastados por el hundimiento.

Palma

Varios sujetos que anteanoche estaban promoviendo escándalo por distintas calles de esta ciudad, fueron detenidos por la guardia municipal y encerrados en el depósito de Capuchinos.

La Fiesta celebrada anteayer en el arrabal de Santa Catalina dedicada á Nuestra Sra. del Carmen resultó muy lucida.

El sábado hubo baile en la plaza de la Navegación, que estuvo muy animado y duró hasta la madrugada del domingo.

Después de arreglado el trozo de camino vecinal de la Bonanova, comprendido entre el territorio de Son Bait y la subida al oratorio de aquel nombre, con el correspondiente murete de contención y puesto á parejo el piso, se han plantado buen número de árboles de alameda en la orilla del expresado murete, los cuales han prendido todos.

Nos parece bien esta mejora. Otras parecidas quisieráramos poder aplaudir.

Anteanoche, estaban en seco una porción de fuentes de la parte baja de esta ciudad, entre ellas la de las Tortugas, la del Mercado y las dos del Muelle, estas últimas cerradas adrede.

El vaporcito Cabrera salió á las seis de la mañana de ayer de este puerto con rumbo al de la isla de su nombre.

Hoy se celebra fiesta cívica religiosa en el pueblo de Petra dedicada á Santa Práxedes.

Ayer mañana á las once, en el local que ocupa la escuela normal de maestros de esta provincia, se dió principio á la serie de conferencias pedagógicas que están dispuestas por la ley.

Sobre las dos de la madrugada de anteayer se promovió un fuerte escándalo en el contramuelle, con motivo de haber pegado un hombre á una mujer. Varios transeúntes apaciguaron al poco rato el alboroto.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia, durante el mes de Junio ascendió á 28'17 pesetas el Q. m.; el de la cebada á 18'79 pesetas y el del maíz á 22'00. En el Boletín Oficial figuran equivocadamente los números 29'42 pts., 18'55 y 21'50 respectivos á cada una de dichas tres clases.

El precio mayor del trigo (30'50 pts.) se obtuvo en Mahón; el de la cebada (23'50 pts.) en Inca y el del maíz (25'50 pts.) en Palma.

El precio menor del trigo fué registrado en Manacor (26'35, el de la cebada también en Manacor (14'40 pts.) y el del maíz en Inca (17'50).

La Dirección General de Carabineros participa á esta Delegación de hacienda haber concedido los premios de constancia que á cada uno se les señala á los individuos de esta Comandancia que á continuación se expresan:

Al cabo Manuel del Astro Lopez una peseta, al individuo Leoncio Paris Moltalvo una peseta, á Antonio Cabanellas Rogeret, y Manuel Brañas Fernández 2'50 y á Mariano Torres Tur 7'50.

Procedente de Ibiza y Alicante ha fondeado á las cinco y media de esta mañana el vapor Isleño con correspondencia, pasajeros y variada carga, entre la que figuraban gran número de reses lanaras.

Por ser el cumpleaños de D.ª María Cristina, Reina Regente de España hoy es día de gala.

Ha sido disuelta la sociedad Union Balear instalada en el Borne, por acuerdo tomado en Junta General que se reunió el domingo.

El acuerdo se tomó por inmensa mayoría de socios.

El día 4 de Agosto próximo á las 12 de su mañana tendrá lugar en la Diputación provincial el suministro de carne de carnero y buey para los establecimientos de la Inclusa y Misericordia, con arreglo al pliego de condiciones que oportunamente se publicará en el Boletín Oficial.

En Sóller se ha celebrado con repique de campanas Te-deum y música la terminación de la torre-campanario de aquella iglesia parroquial.

Hoy debe verse en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Manacor, sobre hurto de conejos á Gabriel Más Blanch, en virtud

de diligencias del juzgado municipal de Porreras, contra los hermanos Bartolomé y José Sansó Sagre. El ministerio fiscal que estará representado por el Sr. Santa Cruz, pide para el primero la pena de dos meses y un día de arresto mayor y para el segundo 125 pesetas de multa y el abogado defensor D. Mariano Canals, solicita la absolución de sus patrocinados.

Sres. Sacerdotes que han practicado Ejercicios Espirituales en el Seminario Conciliar desde el 5 al 11 de Julio, bajo la dirección del Rvdo. P. Nubola, S. J.

Rvdos. Sres. D. Miguel Maura, Rector del Seminario.—D. Antonio Canals, Director Espiritual de id.—D. Miguel Parera, Mayordomo de id.—Don Gabriel Llompert, Catedrático de id.—D. Bartolomé Molinas, id. de id.—D. Antonio M.ª Massanet, id. de id.—D. Antonio Mas, id. de id.—D. Felto Moey, Profesor de Latín de id.—D. Miguel Tomás, Suplente de Catedrático de id.—D. Jaime Bosch, adscrito á la Parroquia de Manacor.—D. Guillermo Vadell, id. id. de Santañy.—D. Bartolomé Cardell, Vicario de Sta. María.—D. Bartolomé Domenge, adscrito á la Parroquia de Manacor.—D. Juan Moey, Custos del ex convento de Manacor.—D. Francisco Dameto, adscrito á la Parroquia de Sta. Eulalia.—D. Miguel Ferrer, capellán del Convento de Sta Magdalena.—D. José Ferrer, id. id. de Capuchinas.—D. Juan Sabater, adscrito á la Parroquia de Muro.—D. Juan Font, id. id. de Manacor.—Don Juan Aguiló, id. id. de id.—D. Rafael Sitjar, Vicario de San Lorenzo.—D. Juan Jaume, id. de Bañalbufar.—D. Salvador Oliver, id. de Capdepera.—D. Miguel Juliá, id. de Pins.—D. Bartolomé Obrador, adscrito á la Parroquia de Felanitx.—D. Jaime Martorell, Vicario de L'Horta.—D. Gregorio Llinás, id. de Orient.—D. Juan Parera, id. de La Puebla.

En el Boletín Oficial de la provincia número 4601, correspondiente al sábado último, se publica: Precios de artículos de consumos.

Exposición del reparto de la contribución sobre la riqueza urbana de Marratxí.

Llamamiento á D. Guillermo Barceló y Palou agente ejecutivo que fué del impuesto de consumos en Llubi.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Alayor y Villa Carlos y por la Junta Pericial de la primera de estas villas.

Cuenta de caja del municipio de Villa Carlos.

Aviso judicial á los herederos de Guillermo Miguel y Garcías, interesados en una demanda de pobreza.

Otro ídem á Juan, Miguel, Jaime, Antonio y Margarita Antich y Manresa, á Guillermo Juan, Bartolomé, Miguel, Jaime, Andrés, Antonio, Práxedes, Angela y María Adrover y Antich, á Antonio María y Antonia Cruellas y á Guillermo Oliver y Antich, como herederos de Juana María Manresay y Vadell.

Contrata del suministro de artículos de consumos al hospital militar de Mahón.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

TICOULAT Dentista. Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entruesuelo

La Junta provincial de Sanidad ha acordado encargar á los partícipes de la fuente de Mestre Pere, la desinfección de las charcas que forma ésta.

Ayer á las cuatro de la madrugada falleció el conserje del Teatro Principal, D. Tomás Plá, persona muy apreciada por sus buenas cualidades personales.

Descansen en paz el finado.

Ha sido nombrado Vicario Capitular de la Diócesis de Menorca el M. I. Dr. D. Lino Singla, Chantre de aquella Catedral.

El Gobernador ha concedido hoy permiso para que pueda celebrarse una corrida de toros en Alcudia, el día de S. Jaime.

Entre los telegramas detenidos en la central de Barcelona por desconocer á los destinatarios figura uno expedido en Alcudia y dirigido á Carmen Forteza, Xuclá 13.

Se está terminando en la plaza de Sta. Eulalia.

La Junta local de instrucción pública ha estado estos días en las escuelas públicas, examinando á los alumnos y repartiendo premios á los que los merecían.

Una brigada de peones de nuestro ayuntamiento estuvo ocupada durante todo el día de ayer en quitar el polvo que había en las calles del Conquistador y de la Marina, con lo cual se obtiene la importante ventaja de que cuando se riega no se origina barro.

A las once y media de la mañana de ayer se efectuó en el despacho de la Alcaldía, la subasta de suministros de subsistencia á los caballos de la Guardia municipal.

Ha sido adjudicada la subasta á los Sres. Alzamora Hermanos, único postor que se ha presentado, por los mismos precios que se había anunciado la subasta, que son los siguientes:

Avena, quintal métrico, 22'00 pesetas. Algarrobas » » 12'39 » Habas » » 46'40 » Paja » » 3'40 »

Se encuentra en esta ciudad en uso de licencia, el oficial de artillería D. Enrique Cabriñety.

La Junta calificadora de militares aspirantes á destinos civiles ha designado al sargento Jaime Triay Gil, para ocupar plaza de aspirante 1.º de esta Delegación de Hacienda dotada con 1.250 pesetas, habiendo sido declarado desierto el concurso para proveer otra plaza de aspirante 2.º (de la misma dependencia, dotada con 1.000 pesetas).

Noticias del ejército: Clero Castellense.—Ascensos.—Se ha concedido la efectividad de capellán segundo, con la antigüedad de 9 de Agosto de 1895, al capellán interino D. Pedro Rosselló Ribas, que presta sus servicios en el primer batallón del regimiento de León número 38 en la isla de Cuba.

Administración Militar.—Ascensos.—A oficial segundo para cubrir vacante en las Filipinas, el oficial tercero D. Bartolomé Nadal Pastor, que sirve en el cuarto cuerpo de ejército.

Sanidad Militar.—Destinos.—Por sorteo, al ejército de Cuba el médico mayor D. Ramón Ribas Pujol, que presta sus servicios en el hospital de Mahón.

Se ha concedido ingreso en el colegio de Guadalupe á D.ª Carmen, D.ª María, D.ª Pilar y doña Concepción Fuenmayor Bisellach, hijas del teniente coronel D. Manuel, muerto en la isla de Cuba, y de su consorte D.ª María, teniendo que la concesión otorga derecho preferente á ingreso á las expresadas huérfanas, debiendo ser llamada desde luego D.ª Concepción por reunir las condiciones de edad que marca el reglamento.

Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico). Se expende diariamente en la antigua casa Llofriu, San Nicolás, 46, Palma.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Andraitx haber denunciado al juez competente á tres hombres y dos mujeres, por una rifa ocurrida entre ellos, de la cual resultaron tres de los contendientes con varias leves contusiones.

La del puesto de Manacor, da cuenta de haber detenido á dos sujetos presuntos autores de la sustracción de cuatro haces de trigo á un convecino, los cuales no han podido ser hallados por haberlos quemado después de efectuada la sustracción.

Por la del puesto de Santañy, fué denunciado á la autojudicia competente, un sujeto de 18 años de edad, presunto autor de haber tirado varias piedras á las puertas de la casa de un convecino rompiendo un quinqué y un cántaro.

Teniendo conocimiento la del puesto de Sóller de que en el monte comunal denominado La Basa del término de Fornalutx y sitio conocido por El Clot de S. Argila se había decarado un incendio, se trasladó inmediatamente al lugar del hecho en unión del Alcalde y varios paisanos, empezando los trabajos para la extinción, lográndolo al cabo de unas nueve horas.

La parte incendiada alcanza á unas 10 áreas de leñas bajas y un centenar de pinos entre quemados y chamuscados.

Las pérdidas causadas se calculan en unas 40 pesetas.

El origen del fuego se presume que fué casual.

Notifica la del puesto de San Antonio (Ibiza) haber denunciado al juez municipal respectivo á un sujeto que sorprendió infringiendo la ley de caza, habiendo ocupado una escopeta que usaba sin autorización.

Teniendo conocimiento la del puesto de Inca de que se había declarado un incendio en la era del predio Can Ripoll propiedad de D. Gabriel Vert, se trasladó á aquel sitio pudiendo salvar de las llamas parte del monton de gavillas incendiado y otro monton que había á poca distancia del primero.

Las pérdidas se calculan en unas 450 pesetas.

La del puesto de Mahón participa haber detenido á tres sujetos presuntos autores de la sustracción de las patatas de unas 300 matas del huerto denominado Den Vinent.

Por la del puesto de Santa Margarita fué detenido un sujeto presunto autor de haber expendido moneda falsa, ocupándole 49 pesetas todas falsas.

Los niños la aceptan con el mayor gusto (Desconfiar de las imitaciones) Madrid septiembre 1887.

SRES. SCOTT Y BOWNE. Muy Sres. míos: Cábeme la satisfacción de manifestarles que en varias ocasiones he hecho uso de la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa, á lo cual los enfermitos no han manifestado repugnancia alguna, al contrario sobre todo si se la asocia con leche, produciendo de una ú otra manera los buenos efectos propios de aquella medicación especialmente si se vigilan atentamente las funciones digestivas y si se usa de un modo constante.

Dr. TOLOSA de LATOUR. Director del Hospital del Niño Jesús.

Remitido

Sr. Director de EL LIBERAL PALMESANO. Muy señor mio y de mi mayor consideración. Esperando se servirá V. disponer la inserción de las siguientes líneas en el periódico que tan dignamente dirige, le anticipa las gracias y se ofrece de V. affmo. s. s. q. b. s. m.

En un suelto local inserto en el número de EL LIBERAL PALMESANO respectivo al día 30 de Julio último se da la noticia de la construcción de un nuevo órgano destinado á la iglesia parroquial de Alcudia, consignándose mi nombre como el del artista constructor.

Al suelto de referencia nada le puedo rectificar, pero si he de añadirle algo para que la verdad sea completa y para que tenga quien realmente ha de tenerla la gloria ó la responsabilidad de la antes aludida construcción.

Yo, señor Director, soy el operario, el encargado de llevarla materialmente á cabo; la dirección verdadera de la obra y su inspección técnica, digámoslo así, corre á cargo del ingeniero D. José Barceló y Rungaldier.

Asi por ser justicia, deseo que conste, y al efecto le ruego haga reproducir mi anterior manifestación en las columnas de su ilustrado periódico.

A Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

Alcaldía de Palma

Secretaría.—Queda depositado en esta oficina una sortija de oro encontrado en la vía pública, camino de Buñola

Lo que se anuncia al público para conocimiento de su propietario. Palma 20 Julio de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

Del Boletín Meteorológico tomamos los siguientes párrafos relativos á la previsión del tiempo en la segunda quincena del mes actual.

Los excesivos calores que habrán de sentirse desde el 20 al 25, determinarán la formación de un periodo tempestuosos bien definido, de bastante amplitud y de caracteres poco ordinarios, por los cuales merece señalarse como uno de los mas notables de este verano.

Este periodo tempestuoso se desarrollará desde el 25 hasta el 28 inclusive, adquiriendo su mayor intensidad y extensión en nuestra Península en los días 26 y 27.

Desde el sábado 25 se notarán los amagos de tormentas, porque ya avanzarán por el Océano fuerzas perturbadoras del equilibrio atmosférico imperante hasta entonces, y unidas á otras, procedentes del Africa, se dispondrán á invadir nuestra península.

Como hemos dicho antes, desde el 26 empezará á sentirse la mayor intensidad de la tempestad. La base de esta se encontrará al SO. de nuestra península; pero como al mismo tiempo habrá en ella otros núcleos tempestuosos tan importantes como el que avance por el Atlántico, de aquí ha de resultar ese laberinto de direcciones encontradas, cambios de rumbo en las tormentas, segun se observa con frecuencia, y que al parecer revelan una irregularidad incomprensible en su desarrollo y en su marcha.

Lluvias tempestuosas y tormentas bastante generales habrá en la Península el 26 y 27, con la diferencia de que el avance del centro de la tempestad hacia el golfo de Gascuña, determinará una modificación en el Régimen tempestuosos; en dicho día 27, inclinándose tambien la base de las tormentas hacia la región septentrional. Pero aún así, serán éstas y las lluvias tempestuosas tan intensas como el día 26 y de carácter bastante general tambien.

El martes 28, el núcleo de la tempestad de los días anteriores se encontrará en el centro de Francia. Su acción será ya poco sensible en España en este día.

Del 30 al 31 volverán á producirse en nuestra Península algunas lluvias tempestuosas, ocasionadas por una depresión que tendrá su centro entre las Azores y Portugal.

En los días 30 y 31 tambien habrá una perturbación atmosférica en el NO. y N. de Europa, y esto contribuirá á que no adquiera grandes proporciones en nuestra Península la depresión las de Azores.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Confirmación.—Las cigarrerías.—Agonizando.—Resultas de un lance.—Noticia desmentida.—Reunión de Ministros

Madrid 20, 10 n.

Las noticias oficiales que se reciben de Cuba confirman los encuentros telegrafados ayer.

Ténesese se reproduzca la huelga de las cigarrerías; en los barrios bajos se ha notado hoy gran excitación.

Se encuentra en la agoría el Sr. Pedregal.

Signe bien de las heridas el Sr. conde de Xiquena.

Desmiéntese la noticia que ha circulado esta tarde, de haber sido derrotada por los rebeldes la columna Inclan.

Mañana se reunirán los ministros en casa del Sr. Cánovas para tratar asuntos de gran trascendencia política.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Islaña Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Valores públicos

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Madrid 20, 4 t., 4 p interior perpétuo, 4 p exterior perpétuo, 4 p amortizable, Cubas, Cubas nuevas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA. San Enrique confesor. CUARENTA HORAS. Mañana miércoles.—Concluirán en San Miguel: exposición á las seis. Por la tarde los actos de coro. Al anochecer, Rosario, meditación, estación, Te-Deum y la reserva.

CORTE DE MARIA. En San Miguel á la Virgen de la Salud.

Edición de la tarde

PALMA 21 JULIO DE 1896

QUÉ CONSTE (1)

La *Ultima Hora* se ha hecho cargo de las manifestaciones que reiteradamente hicimos días atrás con respecto al malhadado asunto del *Cabrera*, y á ellas contesta en su número del sábado... sin embargo del matiz político que caracteriza á EL LIBERAL.

Ha comprendido el colega sin duda, y ha comprendido bien, que al tratar este tema—el de los privilegios otorgados á aquel vapor con motivo del caso de viruela ocurrido en él hace hoy ocho días precisamente—no guiaba nuestra pluma espíritu alguno de partido, sino que lo hicimos atentos solo al bien general, que comprometieron nuestras autoridades poniendo la salud pública en grave y muy inminente peligro.

Cuando se trata de periódicos que, amparados en su independencia, desoyen por sistema nuestras apreciaciones, aun aquellas que se rozan con el interés público y afectan muy directamente á la administración, solo porque pueden ser base de discusiones políticas; que nos niegan, por lo visto, hasta la facultad de ser sinceros, siquiera una vez, y que no conciben un acto nuestro si no es inspirado por el espíritu de bandería en contraposición con el interés común del vecindario, es digna de agradecimiento esa beligerancia que nos concede esta vez *La Ultima Hora*.

Agradecemosle, pues, el que en una ocasión nos haga justicia, dignándose al mismo tiempo no solo contender con EL LIBERAL, sino hasta apoyar uno de los cargos por EL LIBERAL concretados y defendidos.

Ya era hora.

Porque algo habremos dicho, desde que somos políticos, que mereciera el apoyo de los que se titulan independientes; alguna queja habremos formulado que llevase consigo la garantía de la razón y del derecho; habremos defendido alguna vez, sin embargo de nuestro carácter liberal, asuntos relacionados con nuestra política, si se quiere, pero unidos también estrechamente con la conveniencia del país, con la ley, con la equidad y la justicia, cuyos fueros debemos proteger y amparar todos.

Y cuando esto hicimos; cuando protestamos de algun atropello escandalosamente perpetrado contra nosotros ó contra nuestros amigos, que no por ser políticos—y perdona *La Ultima Hora*—dejan de tener carácter personal tan digno y tan respetable por lo menos como el primero de los que la política detestan; cuando de las columnas de este diario salió un pensamiento encaminado al bien común, nuestras palabras no encontraron eco en esa prensa independiente como *La Ultima Hora* ¿Por qué? Porque esa prensa en vez de apoyar una idea noble ó de censurar un acto punible, venga de donde viniere, relacionados con la administración y con el público interés, se encierra en un silencio pernicioso y convencional... pensando que aquella idea y aquel acto pueden ser base de discusiones políticas.

Así entienden su independencia ciertos periódicos de Mallorca!

Pero dejemos digresiones, inspiradas por el preámbulo de *La Ultima Hora*, y vamos al tema de nuestro asunto primitivo.

En materia de hechos esto y nada más escribe el colega en contestación á nuestros artículos:

«Dimos la noticia—dice el colega—de haber llegado un enfermo en el vapor *Cabrera*, y recordamos haber añadido que el médico de Sanidad no se había atrevido á declarar la enfermedad que el recién llegado padecía.

A la mañana siguiente, uno de nuestros reporteros trajo la noticia de que el expresado enfermo no había sido atacado de viruela, como en un principio se creyó, y no tuvimos inconveniente en que dicha noticia se publicase porque todo lo que se dice puede caber en las columnas de un periódico noticiero, salvo el criterio que reina en el mismo periódico, criterio que esta vez podía apoyarse en la duda, cuando menos, que el médico de Sanidad había manifestado el día antes, respecto á la enfermedad que padecía el expresado viajero.

Hoy, y como cumple también á un periódico noticiero, debemos decir que se ha afirmado lo contrario; sin que por nuestra parte tengamos la obligación de comprobar ni lo uno ni lo otro (pues si los periódicos tuvieran que comprobar las noticias antes de publicarlas, se haría imposible la publicación de los mismos.)»

Como se ve, nada dice *La Ultima Hora* que destruya nuestros anteriores asertos.

Estos se basaban en datos segurísimos, que no habiendo sido desvirtuados ni por el colega ni por nadie quedan con igual fuerza en nuestra opinión y en la del público.

Hoy los confirmariamos una vez más, si algo sobre ellos fuese necesario añadir.

Pero es inútil nuestra insistencia, como es ya hoy infructuosa toda discusión sobre este punto.

Lo único que conviene, es hacer constar de nuevo el desvío, el descuido, la complacencia, ó como quiera llamarse, que el Gobernador interino señor Rius y el alcalde de Palma han padecido observado en esta importantísima cuestión, que pudo tener consecuencias funestas para todos y que hemos oído comentar más de una vez suponiendo favoritismos y privilegios no muy bien avenidos con la equidad y la justicia.

Conste así y conste también que sentimos haber de reiterar nuestra denuncia, para la que no nos mueve, como hemos dicho, sino un espíritu sincero de humanidad, significando á aquellas autoridades nuestra censura y nuestra más enérgica protesta.

Estadística criminal

Por el ministerio de Gracia y Justicia se acaba de publicarse una detallada Estadística de la administración de justicia durante el año 1894 en la Península é islas adyacentes.

Según los periódicos madrileños, los datos más salientes de dicha estadística son los siguientes:

Delitos.—De imprenta, 29.—Contra el orden público, 10.672.—Contra los intereses generales y régimen de las poblaciones, 8.412.—Contra la propiedad, 34.905.—Contra las personas, 32.231.—Total, 86.339.

Los acusados ascienden á la cifra de 102.344. De éstos fueron absueltos 25.670; condenados á penas leves 76.674, y á multas conjuntas 30.067.

Terminaron en primera instancia 75.604 juicios, y 10.735 en segunda.

Figuran en la estadística, la Audiencia de Madrid con 23.789 juicios de faltas y 25.244 acusados, de los cuales fueron absueltos 5.879, y la de Palma de Mallorca con 198 juicios y 258 acusados, siendo absueltos 53 de éstos. Ambas Audiencias son las que más y menos juicios han celebrado, respectivamente.

Causas incoadas en los Juzgados de instrucción durante el año de 1894 y pendientes de terminación del sumario en el mismo año:

Audiencias territoriales, 36.525; provinciales, 44.652.—Total, 81.177.

De estas causas se encuentran pendientes en su marío 12.479.

Se resolvieron 16 anteriores al año 1884, 11 por el procedimiento antiguo y cinco por el moderno.

Figuran con el mayor número el Juzgado del Parque en Barcelona, que instruyó 1.156 causas en el año, y el de Torrecilla de Cameros (Logroño) con el menor, pues sólo instruyó 18.

Causas pendientes en Diciembre de 1893 en todas las Audiencias y despachadas en 1894:

Pendientes de años anteriores, 35.332; ingresadas en el año, 79.005.—Total, 114.337.

De estas fueron despachadas 79.785, y quedaron pendientes de tramitación 34.554.

Causas terminadas por el procedimiento antiguo en las Audiencias territoriales:

Terminadas por sentencia condenatoria, 21; absolutoria, 7.—Total, 28.

El Tribunal Supremo en pleno, y la Sala de lo criminal en única instancia, entendió en ocho delitos, declarando no haber lugar á proceder en cuatro, no admitidos dos y sobreesidos los otros dos.

Procedimientos especiales y recursos de casación:

Contra senadores y diputados, 1; antejuicios de responsabilidad, 3; flagrante delito, 51; por injuria y calumnia contra particulares, 196; delitos de imprenta, 13.

Por infracción de ley se interpusieron 668 recursos de casación y por quebratamiento de forma, 95.

Estadística del juicio oral:

Juicios orales, 10.415; causas ejecutoriadas, 14.400; procesados en libertad bajo fianza, 5.188; reos en provisional, 14.311; testigos, 47.283; importe de sus indemnizaciones, pesetas 430.369.11.

Médicos examinados, 1.690; importe de sus indemnizaciones, 21.635,93; peritos, 1.198; indemnizaciones, 14.666,40.

Estadística de juicio por jurados: Total de juicios celebrados, 2.819. De estos fueron sobreesidos por falta de acusación, 504.

El mayor contingente le dieron los robos, con 942 juicios, y solo uno por sustracción de menores.

Sobreesimientos: libres, en 29.927 procesos, 18.385 procesados; provisionales, 23.868 y 8.652.

Procesados en rebeldía, 2.014.

Suicidios: total de suicidios, 430. Figuran en la estadística con 115 varones y 29 hembras los suicidios por causas desconocidas, y de cinco hombres por la comisión de un delito.

Resumen: procesados, 20.254; hombres, 15.350; mujeres, 4.904; reincidentes, 1.473; hombres, 1.309; mujeres 164.

Indultos de pena capital: concedidos, 56; negados, 4. De otros delitos: concedidos, 140; negados, 566.

EN LA FARMACIA

FRAU (Mercado)

Se despachan los medicamentos químicamente puros recibidos de los laboratorios de Alemania, Francia y principales de España.

Palma

En la capilla de la Purísima de la Catedral contrajeron ayer matrimonio el joven maestro normal de escuela D. Jaime Terrés y la señorita doña María de la Concepción Lladó hija de D. Emilio, ingeniero industrial y secretario de la junta de obras del puerto de Palma.

—En el casino denominado Las Minas murió ayer, de un accidente repentino, D. Jerónimo García Palacios capitán de navío retirado.

Dios le haya concedido el galardón de los justos. —Ha sido conducido al hospital un joven de unos veinte años atacado de viruela que vivía en la calle de Santafé.

—El correo de ayer fué portador de gran cantidad de correspondencia de las islas de Cuba y Puerto Rico.

—Mañana miércoles se reunirá la Comisión provincial, para resolver incidencias de quintas de los años 1893, 1894, 1895 y 1896.

—Ayer comenzaron en la Escuela Normal las conferencias reglamentarias que continuarán hoy y mañana.

El Director de la Escuela Normal, Sr. Font, ha explicado el objeto de la reunión y los fines de las conferencias que cada año se celebran.

El maestro Sr. Porcel leyó un bien escrito trabajo, continuación de los varios que tiene escritos y publicados referentes á la utilidad de los trabajos manuales de cartonejo por los alumnos de las escuelas.

La concurrencia que ha asistido era regular.

Hoy debía hablar el Dr. D. Enrique Reig sobre la influencia de la enseñanza de la Religión sobre cada una de las facultades del alma y por su ausencia, ha leído su trabajo D. Sebastián Font y mañana corresponde la explicación de la última, que versará sobre el régimen del verbo, á D. Andrés Morey.

Decididamente las conferencias no responden al espíritu del Magisterio.

De los trabajos nos ocuparemos otro día con mayor extensión.

—Una brigada de operarios de la Junta de Obras del Puerto se ocupaba ayer en limpiar la playa de la desembocadura de la Riera.

—El conocido artista catalán, señor Meltreu, salió ayer para Barcelona.

—El sábado, en una calle de Santa Margarita, hubo un escándalo por haberse trabado de palabras varios vecinos de dicha villa.

La guardia civil puso término al incidente, denunciando á los principales alborotadores.

—Ha desaparecido de la casa donde servía, en calidad de criada, una jovencita de catorce años. Hasta ahora no se ha averiguado su paradero.

—Un número extraordinario de personas, siguiendo la innata devoción de sus antepasados, asiste cada noche al solemne novenario que desde hace algunos días comenzó en la iglesia de religiosas de Santa Magdalena en preparación á la fiesta de nuestra ínclita paisana la Beata Catalina Tomás.

Los sermones están á cargo de don Miguel Maura, Rector del Seminario, quien refiere á grandes rasgos la ejemplar vida y prodigiosos milagros de la heroína de *Son Gallard* de Valldemosa, é inculca además saludables é instructivos consejos á su auditorio.

—Entre la carga de que ha sido portador el vapor *Iserio* se contaban doscientas cuarenta y dos cabezas de ganado lanar, seis de vacuno, siete de cabrio, siete de cerda, y treinta y dos cajas de tabaco.

—Ayer por la tarde el señor Gobernador de la provincia, acompañado del Comandante de Marina de este puerto señor Carlier y una comisión de individuos de la Junta de Sanidad, se trasladaron al edificio conocido por la cuarentena, con objeto de estudiar las reformas que deben llevarse á cabo en aquel local para caso que tuviera que utilizarse.

—Nada más que cuatro municipales había esta mañana á eso de las once departiendo amigablemente sentados á la sombra en uno de los bancos del Borne.

Más de media hora duró la conferencia.

Cualquier inglés que la hubiera presenciado, habría creído que tenemos aquí un lujo de fuerza municipal muy superior al que debe haber en Londres, en París ó en la más importante capital de Europa.

Porque solamente nosotros, los que vemos de cerca lo que ocurre y hemos perdido media voz trinando contra las deficiencias del servicio, somos capaces de comprender que los dependientes del Sr. Moyá se reúnan en pandillas para matar sus oídos y tomar el fresco en los paseos, mientras la ciudad permanece en el más punible y más clínico abandono.

Por fortuna, nada ha ocurrido de notable en el Borne y sus alrededores el tiempo que duraba la cordial reunión; porque si llega á pasar algo...

Acaso tampoco lo hubieran visto los armados, y al dar cuenta del hecho los periódicos, habríamos tenido que añadir la consabida multiplia:

«No pareció por allí ningun guardia municipal.»

—D. Juan B. Enseñat, que era Delegado de la exposición de Insnbrack, ha sido nombrado individuo del Jurado del concurso internacional que organiza en la capital tirolesa el Imperio de Austria.

—Ayer se reunió la junta provincial del Censo. Se presentaron y fueron discutidos algunos proyectos de divisiones de secciones electorales.

—Han llegado de la Península algunos gitanos, los cuales presentaron ayer sus documentos ante la inspección de vigilancia.

Ojo alerta, señores municipales del orden.

—A las cinco y cuarto de la tarde, ha salido para la ciudad condal el vapor-correo *Bellver*, llevando á su bordo la balija, mucho pasaje y carga varia.

Entre los pasajeros hemos visto al primer teniente de caballería recién ascendido D. Valentín Massanet y Beltrán, que marcha á incorporarse al regimiento de Borbón, á donde ha sido destinado.

—Mañana á las siete y media tendrán lugar en

el Castillo de San Carlos por el Cuerpo de Artillería de esta Plaza, las pruebas de solidez de baterías del fuerte haciéndose dos disparos con cada una de las piezas de grueso calibre que hay allí emplazadas.

Dichas piezas de artillería son las más potentes que hay en esta plaza; son del sistema Ordoñez de 15 y de 24 centímetros, ambas de hierro de peso de 8 toneladas las primeras y 18 las segundas. Se harán los disparos de cada pieza con proyectiles cargados con arena para que conserven el mismo peso que si estuvieran cargados y para evitar que estallen.

Tome de ello buena nota el público para evitar desgracias á todos los que entren en la línea de tiro.

—Por sorteo ha sido destinado á Cuba el médico mayor del Hospital de Mahon D. Ramon Ribas.

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Presos en libertad.—El Sr. Cánovas.— Más detenciones.—Nuevo desembarco Alibustero

Madrid 21, 10'15 m.

El general Weyler ha solemnizado el día de hoy, poniendo en libertad á ciento doce de los detenidos en las cárceles por cuestiones políticas.

Afirmase que el Sr. Cánovas acepta la operación hecha con la Tabacalera de obtener sesenta millones para la guerra.

En la Habana la policía ha llevado á cabo nuevas detenciones de personas de significación comprometidas con los insurrectos; estas medidas de rigor han desalentado á los separatistas.

Dáse como seguro haberse llevado á efecto un importante desembarco en las costas de Cuba, consistente en hombres, armas, y municiones, en el punto denominado Samarroca.

Perez.

Disgusto del Gobierno.—Actitud del Sr. Cánovas.—Romero Robledo.—Confirmación.—Comisión para Avila.—Dudas

Madrid 21, 11'15 m.

El Gobierno está disgustadísimo al ver como se ausentan muchos diputados y senadores de Madrid, habiéndoles dirigido serias amenazas.

En vista de la actitud del Sr. Cánovas, muchos diputados y senadores han suspendido el viaje.

El Sr. Romero Robledo regresará á Madrid tan pronto haya dejado sus hijas en Antequera.

Confírmase la existencia de un centro filibustero en Zaragoza.

Ha salido para Avila la comisión de ex-ministros liberales con objeto de conferencia con el señor Sagasta.

Dúlsase que durante la presente legislatura queden aprobados los presupuestos de Cuba.

Perez.

Choque de trenes.—Muertos y heridos.— Promesas de Maceo.—Las Cortes.

Madrid 21, 10'15 m.

En Lebenne (Francia) han chocado esta madrugada el tran rápido de Burdeos y el mixto de Hendaya, quedando cuatro wagones completamente destrozados y varios coches con mucho desperfectos. Del choque han ocurrido 14 muertos y 26 heridos.

El cabecilla Antonio Maceo ha prometido vengarse del asesinato de su hermano José no reparando en medios hasta ver satisfechos sus deseos.

Las Cortes permanecerán abiertas hasta la completa aprobación de los presupuestos.

Perez.

Llegada á Cauto.—Detención importante —Patentes sucias.—El general Weyler.—Hechos heroicos.—Recompensas

Madrid 21, 10'15 m.

Después de continuos combates, se han recibido noticias de haber llegado á Cauto el convoy que tanto se temía no hubiese sufrido una catástrofe.

Ha sido detenido en la Habana un yerno del Rector de la Universidad de Alicante. (?)

Han sido declaradas sucias las procedencias de Damietta, por la existencia del cólera en aquel punto.

El general Weyler ha desmentido que el cabecilla Maceo haya derrotado la columna que manda el general Suarez Inclan.

Cuatro soldados y un cabo en las inmediaciones del Jibara derrotaron una partida de 40 hombres, causándoles varios heridos.

Los soldados serán pensionados con una cruz y al cabo se le concederá el empleo inmediato superior.

Perez.

Alcaldía de Palma

Debiendo verificarse en el día de mañana á las 7 de la misma en el Castillo de S. Carlos dos disparos con proyectil con piezas de artillería hacia el mar, con la dirección de N. O. á S. O. se anuncia al público con objeto de evitar consecuencias desagradables.

Palma 21 de Julio de 1896— El Alcalde, Jaime Solom.

(1) Retirado ayer por exceso de original.

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de—Ayer's Sarsaparilla—figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.



Las personas que padecan de flujo, serán curadas á los cinco dias de usar esta Inyección; si el flujo fuese muy antiguo y rebelde á los cinco dias encontrará un notable alivio y continuando su uso, es segura su curación. Esta inyección es inofensiva, de modo que no irrita ni causa estrecheces. Pídase en las buenas farmacias: INYECCION GRANDE.

Depósito en Palma: Farmacia de D. José Juan.

Baños de mar de la Portella

Quedan abiertos al público en cuyo establecimiento los señores bañistas encontrarán todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

En breves dias quedarán abiertos los llamados «El Reconet» para el servicio exclusivo de las mujeres.

También se proporcionarán carruajes que, por el módico precio de una peseta, serán recogidas las familias y devueltas á sus casas.

Venta

Por ausentarse su dueño de esta Isla, se vende una finca en la Plaza del Aceite, núm. 27.

Para informes Café de Miguel Biendicho.

Ferro-carriles de Mallorca

El día 23 del actual á las doce de la mañana tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de las obras de explanación y fábrica desde el hectómetro nueve del kilómetro seis de la 5.ª Sección (Porreras á Felanitx) en el Ramal de Santa María á Manacor hasta el final de la misma en el Ramal de Santa María á Manacor.

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de doscientas pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario estará obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de mil doscientas pesetas efectivas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90 por ciento de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho dias siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará á favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los dias laborables desde las diez á las doce de la mañana, hasta el día señalado para la subasta inclusivo.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultaran las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Desde esta fecha quedan expuestos al público todos los dias laborables desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, los planos, pliego de condiciones y presupuestos porque ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 11 de Julio de 1896.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, Guillermo Moragues.

Modelo de proposición

D. N. N., enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, sacando á subasta las obras de explanación y fábrica desde el hectómetro nueve del kilómetro seis de la 5.ª Sección (Porreras á Felanitx) hasta el final de la misma en el Ramal de Santa María á Manacor, y enterado de los planos, pliego de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras por la cantidad «(aquí el importe en letras y en pesetas)».

Fecha y firma.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas: Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcudia). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas: Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alcudia); 12 id. de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcudia). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS La Unión Comercial Londres CAPITAL: Ptas. 62.500,000 AGENTES Martinez y Planas, San Juan 20 PALMA DE MALLORCA y en el Banco de Felanitx.—Felanitx

Plaguetas de inquilinato

Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial. En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente cuanto concierna al escritorio.

ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

Todas las enfermedades del

se curan siempre con el

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínsecos, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Convulsiones digestivas, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Véase al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontane, S.º, BARCELONA

SANDALO PIZA MIL PESETAS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

al que presente CÁPSULAS de SANDALO mejores que las del Dr. Pizá.

DADES URINARIAS. Presentado con médula de la especie ENFERMIS.

Barcelona y Mallorca: varias corrientes de venta y renombrados prácticos

diariamente las prescriben. Reconocimiento venial sobre todos sus similares.

Palma de Mallorca.—Farmacia de D. Pizá, para del Pinar, O. Barcelona, y princi-

ales de España, y América. Se remiten por correo, en sujeción á las tarifas.

Depósito en Palma: Farmacia de las Copinias.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el 20 de Octubre de 1895

Linea de Palma á Manacor

Table with 4 columns: Km., Estaciones, mañana, tarde. Rows include Palma, Pont d'Inca, Marratxi, Santa María, Consell, Binisalem, Lloseta, Inca, Empalme, Sineu, San Juan, Petra, Manacor, Lleg.

Ramal de La Puebla

Table with 4 columns: Km., Estaciones, mañana, tarde. Rows include Empalme, Llubi, Muro, La Puebla, Lleg.

El Liberal Palmesano

Diario liberal dinástico de avisos y noticias

Publica dos ediciones, excepto los dias festivos

HORAS DE CIERRE.—La primera á las doce mañana.—La segunda á las cinco tarde. Se admiten toda clase de anuncios y reclamos para las dos ediciones. Precio de Suscripción 4'25 pesetas al mes.—Número suelto 0'05.

Anuncios

Se publican en la cuarta plana á los siguientes precios: Los oficiales de sociedades y de interés particular, á medio céntimo de peseta por palabra. Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés, satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral, tamaño ordinario, dos pesetas y las mayores proporcionalmente. Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios, cinco pesetas. Se publican toda clase de anuncios y reclamos á precios convencionales.

Viaje de recreo

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH TÉRMINO DE MANACOR Ida y vuelta el mismo día Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50. El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

Tinta para sellos

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Venta de solares

En Son Riera arrabal de Santa Catalina lindante con las plazas del Progreso y San Magin se venden solares al contado y á plazos. Para informes dirigirse calle Montenegro, 9, principal ó en el mismo predio Son Riera.

Empapeladores

Grandes existencias de papel para empapelar habitaciones, á precios económicos, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

ESQUELAS MORTUORIAS en esta Imprenta

Prentitud, Economía y Perfección Fábrica de Sellos de cautchouc GARANTIZADOS Única en las Baleares Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación PRECIOS DESCONOCIDOS Especialidad en etiquetas de relieve engomadas para farmacia, á tres pesetas millar las de uso comun.

EL MOSAICO

COLECCIÓN DE ESCRITOS LITERARIOS EN VERSO Y PROSA

Pedro de Alcántara Peña

Precio de la entrega de 32 páginas de texto 0'25 céntimos de peseta en Palma y Felanitx y 0'30 en los restantes pueblos. Un cuaderno de cuatro entregas UNA peseta en todos los puntos de España y sus provincias. Las entregas sueltas ó atrasadas valdrán 0'50 céntimos de peseta.

Dirección y Administración de la obra Palma—Molineros, 12

FOTOGRAFADOS

Se hacen rápidamente en esta imprenta, como también toda clase de clichés en zincografía.

Precios desconocidos

Especialidad en grabados y toda clase de alegorías para los anunciantes.

Papel para envolver

Véndese cortado á todas medidas, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Tienda

Está para alquilar la tienda de la calle de la Soledad números 15 y 17 capaz para taller, reúne buenas comodidades para una familia.

Libros de lance

Hay grandes existencias para vender, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Malacate (vulgo Bogit)

Se vende uno en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarrado y cuatro bombos de madera, todo á precio muy reducido.

Imp. de B. Rogter